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　「語ろう、長後の未来を！」をテーマに、令和４年
12月４日（日）に、長後市民センターで、３年ぶり
に「長後地区全体集会」を開催いたしました。
　当日は地域の皆様を中心にご参加をいただきまし
た。ありがとうございました。一部抜粋してご報告し
ます。

第一部　長後地域活性化事業について
◎地域人材発掘・育成部会
　かねてから、地域で活動する団体や自治会の後継者
不足などにより活動に支障をきたしていること、特定
の個人が複数の団体を掛け持ちし、負担感が高まって
いることなどが課題となっております。
　令和５年度には「第２回ボランティアまつり」の開
催を予定しています。その前に、長後で活動されてい
るボランティアの方々が繋がることを目的とした「ボ
ランティア交流会」を、令和５年１月28日（土）に
開催します。各ボランティアの活動内容の紹介や情報
を交換します。

◎観光・歴史資源開拓部会
　長後地区の活性化を観光面や歴史資源の開拓から
行っております。解説板については歴史散策の会と協
力し、長後の街の名所旧跡に歴史解説板を設置してい
ます。平成29年から現在まで21ヶ所に歴史解説板
を設置いたしました。
　令和元年にふるさと観光マップ「長後めぐり」を、
改訂しました。昨年、この「長後めぐり」を元に観光
用まち歩き看板を作成し、長後市民センター前に設置
いたしました。令和４年度は、このパンフレットを元
に歴史散策を開催する検討を進めています。

◎花フェスタ
　５月に相模幼稚園の向かい側にある「花の広場」で
３年ぶりに開催しました。時折降る雨の中、多くの方

が来場し楽しんでい
ただけました。花い
っぱいのきれいな明
るい街づくりを進め
ています。

◎長後子育てメッセ

　未就園児など小さい子どもを地域全体で育てていこ
うと、今年は６月と11月に、予約制で開催しました。
色々な話、悩みも相談できる場となっています。

◎健康づくり普及事業

　秋にこぶし荘と長後市民センターでそれぞれ２回、
姿勢、腰痛、バランス能力をテーマに運動の講義実践
を行いました。市民の家などの身近な場所で、健康寿
命をのばそうという取り組みです。コロナ禍のため、
広い場所で行っています。

◎乗合タクシー
　藤沢市の策定した交通アクションプランを背景に、
交通不便地区アンケートを行う取組みから始めて６年
目を迎えました。現在は実証運行中です。３月17日
まで行います。

　全体集会の報告は2月15日（水）より
平日８時30分～ 17時に長後市民セン
ター地域づくり担当窓口、またはホーム
ページにて閲覧できます。

長後地区全体集会を
開催しました !!



第二部　藤沢市及び県からの取組状況報告
（1）高倉下長後線の取組状況について

（都市整備課 長後地区整備事務所）

•長後駅直近の踏切に集中する長後北部の東西方向の
通過交通を分離し、車両交通の円滑化と歩行者の交
通安全性向上を図る事業。整備効果として駅周辺の
交通混雑の緩和、生活道路へ流入する抜け道利用の
抑制、救急・消防車の到達時間短縮、災害時の避難・
輸送路としての活用等を考えている。
•今年度はこれまで進めてきた都市計画変更に関する
一連の手続が完了し、現在は財源確保に向けた調整
等を進めている。令和５年度は全線の用地測量を実
施予定。以降、整備は西側（農地部）から着手して
いく予定。

Ｑ　これから事業に着手していくこのタイミングで
事務所を長後地区外に移転したことは大変残念に
思う。これまで以上に住民の意見を聞きながら事
業を進める仕組みとして、以前活動していた整備
促進委員会のような組織が必要ではないか。
Ａ　現在、活動中の住民団体は長後西口地区まちづ
くり検討委員会だけなので、今後、地区を跨ぐ本
事業に着手していくこともあり、地区全体を対象
とする組織の活動再開に向けて準備を進めたい。

（2）長後725号線の歩道整備の取組状況について
（都市整備課　長後地区整備事務所）

•長後駅から市民センター方面に抜けるバス通りの北
側に歩道を整備する事業。
•今年度は、昨年度に取得した用地約35ｍの歩道整
備を施工中であり、この工事が完了すると歩道整備
率は約43％となる見込み。
•また来年度以降の用地取得に向けて、補償額等を算
定するための建物等の調査を実施中。

(3)石川下土棚線の取組状況について
（北部区画整理事務所）

•石川下土棚線の夏苅交差点以北の未整備区間240ｍ
については、埋蔵文化財が確認され、発掘調査を実
施している。
•埋蔵文化財の発掘調査と並行して工事を行うため、
　Ａ、Ｂ、二つの工区に分けて整備する。

•Ａ工区は、現在道路
造成工事中で令和７
年度の開通を目指し
ており、Ｂ工区は、
埋蔵文化財発掘調査
完了後、工事に着手
する予定。

 

Ｑ　駅周辺の渋滞も発生している。できるだけ早く
工事をしていただきたい。

Ａ　貴重な文化財も確認されている。計画的に発掘
調査を進めているところだが、皆様の安全と生活
を守るために、できる限り早く工事を進めたい。

（4）下土棚遊水地工事の取組状況について
（県藤沢土木事務所河川砂防第一課）

  

•Ａ池は令和５年度中に公園利用ができるように整備
を進めているところ。

•Ｂ池は生物の生育空間としてビオトープ、Ｃ池は多
目的スポーツ広場、Ｄ池は、散歩広場や活動広場を
整備する計画で、現在は舗装やフェンスの設置の工
事を進めている。

　第一部及び第二部の質疑応答や寄せられたご意見・
ご要望については、郷土づくり推進会議の全体集会の
ホームページをご覧ください。

★郷土づくり推進会議が新メンバーでスタート★

編集委員のひとこと
　在勤で一般応募した竹内です。長後地区
の課題、皆さんの意識が伝わってきて刺激
になります。自分が出来ることを地域に還
元していきたいと思いますので道で見かけ
たら気軽に声をかけて下さい。
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